
 
 
 
Madame la Ministre du Développement,  
Madame la Secrétaire adjointe de la Fédération mondiale (C.O.M.), 
Mesdames et Messieurs les sponsors, 
Mesdames et Messieurs les représentants des fédérations belges et étrangères 
d'ornithologues, 
Mesdames et Messieurs les représentants des conseils d'administration des clubs, 
Mesdames et Messieurs les participants-exposants,  
Mesdames et Messieurs les sympathisants, 
 
Je suis honoré de me trouver devant vous aujourd'hui en cette occasion spéciale. 
Tout d'abord, il convient de souligner l'importance et la signification de cet événement. En 
effet, malgré les défis auxquels nous avons été confrontés après le retrait inattendu de l'une 
des fédérations fondatrices, nous avons réussi, dans l'unité, à construire une fois de plus un 
spectacle d'oiseaux grandiose. 
 
Sous la devise "L'union fait la force", NOFON a été fondée en tant que coopération parapluie 
entre les plus grandes fédérations d'éleveurs d'oiseaux en Belgique. 
Dès le départ, il a été clairement établi que cette fédération ne devait en aucun cas porter 
atteinte à l'individualité des fédérations participantes. 
Par conséquent, les objectifs étaient et restent clairs comme de l'eau de roche.  
D'une part, nous voulons défendre notre hobby dans l'enchevêtrement d'initiatives 
législatives complexes dans un climat social hostile à notre hobby, et d'autre part, nous nous 
investissons pleinement dans le développement et l'organisation de notre championnat 
inégalé. 
 
Quelque peu ébranlées par cet adieu inattendu, les fédérations restantes se sont mises au 
travail en unissant leurs forces. 
En gardant à l'esprit nos objectifs bien définis, des investissements ont été et sont toujours 
réalisés dans le développement de nos structures et de nos opérations afin de relever les 
défis de l'avenir. 
 
Et si nous y sommes parvenus !!! 
L'année dernière, NOFON a envoyé ses fils ! 
Ainsi, outre la présidence au sein du Conseil national des amis des animaux, un siège au 
Conseil du bien-être animal a également été acquis. 
 
NOFON reste également à l'écoute de l'actualité internationale grâce à sa représentation au 
sein de l'Entente européenne des éleveurs d'oiseaux et de petits animaux. L'Entente exerce 
une influence auprès de la Commission européenne, entre autres, et a ainsi déjà obtenu 
quelques assouplissements concernant le transport, l'exposition et l'acquisition d'oiseaux 
lors d'expositions à l'étranger. 
 
Aujourd'hui, cependant, nous sommes réunis ici pour assister à la réalisation du deuxième 
objectif de NOFON, à savoir l'ouverture de notre "2ème Championnat de Belgique NOFON".  



Votre présence, Madame la Ministre, Mesdames et Messieurs les invités, donne une 
dimension particulière à cet événement et symbolise la force de la solidarité chaleureuse 
entre les hommes et entre "TOUS" les amoureux des oiseaux en particulier. 
Ce "2ème Championnat de Belgique NOFON" est sans aucun doute la preuve vivante du 
dynamisme, du dévouement, de l'éthique de travail et de l'engagement passionné des 
administrateurs et des bénévoles. 
 
Cependant, nous ne devons pas oublier le véritable cœur de cet événement, en particulier 
les quelque 4 000 oiseaux qui nous font l'honneur de leur présence.  
Ils représentent non seulement la splendeur particulière, voire merveilleuse, de la nature, 
mais aussi le dévouement plus que passionné de leurs gardiens, qui se portent garants jour 
et nuit des soins apportés à leurs précieux oiseaux. 
 
À cette occasion, je tiens à remercier tout particulièrement les 59 juges qui ont jugé les 
nombreux oiseaux d'exposition avec connaissance et compétence. 
Dans toute compétition, il y a des gagnants et des perdants.  
Si nous félicitons les gagnants avec conviction, nous tenons à remercier les perdants pour 
leur présence dans l'esprit olympique : "Participer est plus important que gagner". 
 
Bien entendu, nous ne devons pas non plus perdre de vue nos sponsors et les remercier 
sincèrement pour leur soutien particulier. Après tout, sans leur contribution, il est 
pratiquement impossible d'organiser une exposition de cette ampleur. 
 
Aujourd'hui, c'est avec une fierté particulière que nous ouvrons le rideau sur un monde de 
merveilles à couper le souffle, de compétitivité passionnée et d'amitié chaleureuse.  
J'ai le privilège de vous annoncer que l'ouverture du spectacle sera assurée par Mme 
Caroline Gennez, ministre du développement, et Mme Marie-Christine Lefevre, secrétaire 
adjointe de la C.O.M. (Confédération Ornithologique Mondiale). 
 
Dans les jours à venir, chérissons chaque instant, soutenons-nous les uns les autres et 
célébrons la diversité et la beauté de nos amis à plumes. C'est mon vœu le plus cher ! 
 
Puisse cette exposition être un véritable succès et continuer à nous inspirer à poursuivre nos 
efforts pour préserver l'ornithologie et nous encourager à mieux comprendre et à 
approfondir nos connaissances et nos compétences pour découvrir le monde incroyable de 
nos oiseaux. 
 
… 
 
Fin du mot de Katty... 
 
Mesdames et Messieurs, sans plus attendre, je demande à Mme Caroline Gennez, ministre 
du Développement, et à Mme Marie-Christine Lefevre d'ouvrir officiellement le "2ème 
Championnat de Belgique". 


